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ATA DA 19ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2022

Aos vinte dias do mês de setembro do 
ano de dois mil e vinte e dois, centésimo 
septuagésimo nono ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, verifi-
cado o quórum e havendo número legal, 
ás dezesseis horas e dezoito minutos, o 
Senhor Presidente Vereador Hingo Ham-
mes, declarou aberta a presente Sessão 
com os seguintes dizeres: Feliz a nação 
cujo Deus é o Senhor. Sob a proteção de 
Deus e em nome do povo de Petrópolis 
damos início aos nossos trabalhos. Em 
seguida, solicitou ao Secretário “Ad hoc” 
o Vereador Dr. Mauro Peralta, que reali-
zasse a leitura das atas anteriores e do 
expediente. Realizada a leitura das atas 
anteriores, estas restaram aprovadas. 
EXPEDIENTE: GP Diversos nº: 592/2022 
(CMP 5011/2022); GP Diversos nº: 
593/2022 (CMP 5012); Emenda Aditiva 
nº: 5004/2022 do Vereador Hingo Ham-
mes; Requerimento de Informação nº: 
4945/2022 da Comissão de Finanças, In-
fraestrutura e Retomada Econômica; Re-
querimento de Informação nº: 5005/2022 
da Vereadora Gilda Beatriz; Requerimen-
to de Informação do Vereador Fred Pro-
cópio; Indicações nº: 4999, 5003, 5006 à 
5010, 5014 à 5017, e 5020 à 5024/2022. 
Terminada a leitura do Expediente o Vere-
ador Domingos Protetor solicitou a inver-
são de pauta e com a anuência dos de-
mais Vereadores passou à ORDEM DO 
DIA: Colocado em 2ª discussão e vota-
ção o Projeto de Lei nº: 0094/2022 do 
Vereador Junior Paixão. O Projeto foi 
aprovado com 13 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu e do Vereador 
Octavio Sampaio. Colocado em 2ª dis-
cussão e votação o Projeto de Lei nº: 
1814/2022 do Vereador Hingo Hammes, 
do Vereador Fred Procópio, do Vereador 
Júnior Coruja, do Vereador Junior Paixão 
e do Vereador Yuri Moura. O Projeto foi 
aprovado com 13 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Eduardo do Blog e do 
Vereador Octavio Sampaio. Registre-se 
que o Vereador Fred Procópio assumiu a 
Presidência. Colocado em 1ª discussão e 
votação o Projeto de Lei nº: 3803/2022 do 
Vereador Yuri Moura. O Projeto foi apro-
vado com 12 votos. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Dudu, do Vereador Mar-
celo Lessa e do Vereador Yuri Moura. 
Colocado em discussão e votação única 
Indicação Legislativa nº: 6911/2021 do 
Vereador Marcelo Chitão. A Indicação foi 
aprovada com 10 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu, da Vereadora 
Gilda Beatriz, do Vereador Marcelo Les-
sa, do Vereador Octavio Sampaio e do 
Vereador Yuri Moura. Registre-se que o 
Vereador Hingo Hammes assumiu a Pre-
sidência. Colocado em discussão e vota-
ção única Indicação Legislativa nº: 
1506/2022 do Vereador Domingos Prote-
tor. A Indicação foi aprovada com 11 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, da Vereadora Gilda Beatriz, do 
Vereador Octavio Sampaio e do Vereador 
Yuri Moura. Colocado em discussão e vo-
tação única o Requerimento de Inclusão 
nº: 5040/2022 do Vereador Domingos 
Protetor. O Requerimento foi aprovado 
com 09 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, do Vereador Eduardo do 
Blog, da Vereadora Gilda Beatriz, do Ve-
reador Léo França do Vereador Octavio 
Sampaio e do Vereador Yuri Moura. Colo-
cado em 1ª e 2ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 1478/2022 do Vereador 
Domingos Protetor. O Projeto foi aprova-
do com 10 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Eduardo do Blog, da Verea-
dora Gilda Beatriz, do Vereador Léo Fran-
ça, do Vereador Octavio Sampaio e do 
Vereador Yuri Moura. Registre-se que o 
Vereador Domingos Protetor assumiu a 
Presidência. Colocado em discussão e 
votação única as Indicações nº: 1262, 

1264 e 1297/2022 do Vereador Marcelo 
Chitão; 1742, 1642 e 1676/2022 da Vere-
adora Gilda Beatriz; 1943, 1949 e 
2091/2022 do Vereador Fred Procópio; 
3326, 3327 e 3328/2022 do Vereador Ju-
nior Paixão; 4044, 4046 e 4108/2022 do 
Vereador Júnior Coruja; 4057, 4090 e 
4168 e/2022 do Vereador Domingos Pro-
tetor; 4735, 4804,4906 e 4809/2022 do 
Vereador Hingo Hammes; 4963, 4964 e 
4989/2022 do Vereador Léo França; 
4978, 4095 e 4997/2022 do Vereador 
Marcelo Lessa. As Indicações foram 
aprovadas em bloco com 15 votos. Termi-
nada a ORDEM DO DIA o Senhor Presi-
dente passou a palavra aos Senhores 
Vereadores inscritos para fazer uso da 
tribuna, convidando assim o primeiro Ve-
reador: 1) MARCELO LESSA, LIDER DO 
SOLIDARIEDADE – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Pediu para que se tiver algum 
mensageiro do Governo nesta Casa, para 
que pague os fornecedores. Disse que 
não agüenta mais ver fornecedores em 
seu gabinete, por não estarem recebendo 
do Governo e afirmou ser uma vergonha 
o que estão fazendo com estes fornece-
dores. Falou que hoje deu para entender 
de fato o que vem acontecendo. Comen-
tou que a empresa da coleta de lixo, está 
há quatro meses sem receber. Citou tam-
bém a empresa que faz o transbordo, 
além de diversas pessoas que foram até 
ele, que não recebem insumos para as 
unidades de saúde. Mencionou que o seu 
amigo Carneiro, que tem mais de quatro 
milhões de reais sem receber da Prefeitu-
ra de Petrópolis e chamou o Prefeito de 
caloteiro por não pagar os fornecedores e 
nem o dissídio dos professores. Falou 
que o Prefeito tem três mandatos, indo 
para o quarto, e diz que quer a cidade de 
volta, mas não faz o que tem que fazer 
que é resolver o problema do povo. Men-
cionou que o Prefeito não fez se quer 
uma obra emergencial no bairro Morin, 
mesmo tendo dinheiro, tendo o decreto 
de calamidade pública e emergencial. Fa-
lou que no Sargento Boening, Chácara 
Flora, Vila Felipe, o Prefeito não fez ne-
nhuma obra nestes bairros. Disse que foi 
no bairro Chácara Flora e que presenciou 
uma senhora chorando, pois o Prefeito 
teria ido e dito que iria fazer algo para 
aquelas quarenta famílias, mas não fez 
nada até hoje nesta localidade. Falou que 
o Prefeito não fiscalizou uma obra irregu-
lar que ali estava e que encaminhou ao 
Ministério Público esta denúncia. Disse 
que o Prefeito tem que respeitar os Vere-
adores, pois eles têm o poder de cassá-
-lo, e que não falta muito para acontecer, 
porque não vem cumprindo as obriga-
ções que tem que ser feito, como pagar 
os fornecedores, fazer as obras do povo 
do Alto da Serra que vem sofrendo. Co-
mentou que o que viu até hoje neste bair-
ro, foi somente limpeza e nada de obra, 
mesmo tendo trinta milhões de reais vin-
dos da ALERJ, com vários outros recur-
sos, o Prefeito se quer fez alguma coisa 
para aquelas pessoas. Ficou se pergun-
tando por que a minoria de políticos como 
o Prefeito, fazem isto com a população e 
afirmou que nesta vida, o que se planta, 
se colhe. Falou que vem de família humil-
de, mas que o ensinou a nunca faltar com 
a verdade, nunca enganar a população e 
que anda de cabeça erguida nos quatros 
cantos da cidade. Comentou que tem 
sido atacado nas últimas semanas, por 
centenas de pessoas que leva alguma 
coisa do Prefeito para atacá-lo, mas 
quando a pessoa fala a verdade e de fato 
tem Deus no coração, não ficam para 
trás. Disse que uma pessoa que está 
como Prefeito, não honrando com suas 
obrigações, deve pedir a renúncia do car-
go e dizer que não tem a capacidade para 
governar a cidade. Agradeceu e despe-
diu-se. 2) DOMINGOS PROTETOR, LÍ-
DER DO PSC – Iniciou a sua fala cumpri-

mentando os demais Vereadores, os pre-
sentes, a imprensa e os telespectadores. 
Falou da quantidade de leis de sua auto-
ria que foram aprovadas desde o ano 
passado até hoje, no total de vinte e três 
leis aprovadas e afirmou que nunca na 
história desta Casa, tiveram um Vereador 
com tantas leis aprovadas em benefícios 
dos animais. Disse que fez esta coletâ-
nea, pois irá ao Prefeito, para que estas 
leis sejam cumpridas, porque elas aten-
dem a bandeira que foi eleito, que é a 
bandeira dos animais. Disse que fora as 
leis aprovadas têm as indicações legisla-
tivas que fez em benefícios dos animais e 
das pessoas, no total de cinqüenta. Falou 
que precisam fazer com que as leis que 
são aprovadas nesta Casa, sejam regula-
mentadas, colocadas em práticas, pois 
não adianta os Vereadores trabalharem 
duro e não terem suas leis cumpridas, 
postas em atividade, dentro do Município 
e que cobrará isto ao Prefeito. Comentou 
ter tido muitas reclamações a respeito da 
coleta de lixo, tendo lixeiras quebradas e 
que fica triste em saber que segundo o 
Vereador Marcelo Lessa, a empresa do 
lixo, não está recebendo no momento. 
Falou que sabe da dificuldade do municí-
pio, mas precisa regularizar esta situa-
ção, como o pagamento da empresa, a 
troca das caçambas de lixos, o recolhi-
mento periódico dos lixos, pois isto se 
trata de saúde pública. Comentou que 
recebeu fotos no WhatsApp que tem ratos, 
baratas por cima dos lixos e que quando 
chega este ponto, é porque o lixo já está a 
bastante tempo parado.  Pediu a Prefeitu-
ra, que possam estar agilizando o proces-
so de pagamento, pois a população não 
pode ficar à mercê destes lixos, que em 
algumas situações se encontram em esta-
do lastimável. Disse que sabe o que o Mu-
nicípio enfrenta, mas precisam agir por 
prioridade, como saúde, educação e lim-
peza. Comentou ter recebido uma recla-
mação a respeito de um monte de rede de 
esgoto clandestina, e que a Águas do Im-
perador não manda uma equipe para ver, 
para ajustar, tendo esgoto correndo a céu 
aberto, mas que na hora de cobrar a conta 
de água, eles cobram, mas de fazer um 
trabalho decente de saneamento não fa-
zem e que espera que a Águas do Impera-
dor, juntamente com a Prefeitura esteja 
vendo isto e regularizando esta situação. 
Agradeceu e despediu-se. Registre-se 
que o Vereador Hingo Hammes assumiu a 
Presidência. 3) DR. MAURO PERALTA, 
LÍDER DO PRTB – Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Falou para o Vereador Domingos Pro-
tetor que rato também é animal, que faz 
parte da cadeia alimentar. Disse que lixo 
não se coleta se recolhe e quem inventou 
estas caçambas, inventou num momento 
quando deveria fazer a coleta de lixo se-
diaria, para que não haja lixo recolhido, 
para onde tiver estas caçambas, não tem 
como não ter ratos, baratas e insetos. Dis-
se que precisam pagar a empresa, cobrar 
o recolhimento diário dos lixos e que popu-
lação seja mais obediente, mais educada 
e só colocar o lixo na hora que o caminhão 
passar. Disse ter recebido um pedido da 
Doutora Wanda Heloisa, uma das maiores 
reumatologista da cidade, já foi Presidente 
da Sociedade Brasileira de Reumatologia 
e foi criadora do Gruparj em Petrópolis. 
Falou que teremos no mês que vem o Dia 
Nacional de Combate de Artrite Reumatoi-
de e que farão uma Audiência Pública, 
convidando a todos os Vereadores, para 
falar sobre a reumatologia e o que pode 
ser feito em Petrópolis, pois hoje, a cidade 
está com falta de reumatologistas para o 
atendimento à população, sendo preciso 
que isto seja regularizado. Comentou que 
a Doutora Wanda Heloisa está fazendo 
um projeto de capacitação, junto com a 
Secretária Municipal de Saúde, para o 
treinamento dos médicos de família, para 
o atendimento dos pacientes com artrite 

reumatoide. Falou que o Governo Federal 
fornece os medicamentos biológicos ca-
ríssimos, para o tratamento da doença 
reumatológicas. Disse que existem duas 
histórias da reumatologia, sendo uma em 
que os tratamentos eram sais de ouro, 
aspirina e outros, e agora, quando se tem 
medicamentos biológicos que fizeram 
uma verdadeira revolução na qualidade 
de vida e na ausência de deformidade de 
pacientes que fazem uso destes medica-
mentos. Parabenizou o Correio Petropoli-
tano, o novo jornal Diário da cidade. Dis-
se que é um jornal muito bem escrito e 
que espera que isto continue, pois é 
amante da imprensa antiga. Falou que 
Petrópolis já foi uma cidade cultural do 
País, tendo cinco jornais diários, como o 
jornal de Petrópolis, Gazeta de Petrópo-
lis, diário de Petrópolis, jornal de Cascati-
nha e com o falecimento da tribuna de 
Petrópolis escrita, a cidade tem apenas o 
jornal Diário e o Correio Petropolitano. 
Parabenizou o Serrano e disse que o Ve-
reador Hingo Hammes colocou uma meia 
grossa a pedido dos torcedores e a pedi-
do do chefe da torcida, o Chicão. Disse 
que o Serrano teve outra vitória no domin-
go e convidou a todos a estarem presen-
tes no próximo sábado, para aumentar a 
renda, aumentar o público e deseja que o 
Serrano tenha outra vitória. Prestou suas 
condolências aos familiares da dona Te-
resinha Werneck, moradora do Carango-
la, que faleceu hoje infelizmente. Agrade-
ceu e despediu-se. Registre-se que o 
Vereador Domingos Protetor assumiu a 
Presidência. 5) FRED PROCÓPIO, LI-
DER DO PL – Iniciou a sua fala cumpri-
mentando os demais Vereadores, os pre-
sentes, a imprensa e os telespectadores. 
Reiterou a importância do Governo de 
retomar o diálogo com os servidores do 
Município, pelo reajuste salarial. Disse 
que houve uma reunião, os sindicatos 
apresentaram os seus pedidos, mas até 
agora não houve sequer uma contrapro-
posta apresentada pela Prefeitura. Falou 
que o compromisso do parlamento é em 
discutir, abordar o reajuste do servidor 
público municipal. Ressaltou que é impor-
tante neste momento, pois vivemos num 
período de pandemia, com uma inflação 
altíssima que corroeu o salário de todos 
os trabalhadores deste país, mas em es-
pecial que cabe a ele defender, está o 
servidor público que tem sido castigado, 
penalizado por esta inflação e por esta 
falta de reajuste e pediu para que o Go-
verno se debruce sobre a matéria e resta-
beleça o diálogo com os sindicatos, para 
que possam discutir novamente esse rea-
juste. Mencionou que na sexta-feira visi-
tou juntamente como Vereador Dudu, e 
alguns integrantes da comissão de re-
construção do Alto da Serra, a Escola 
Municipal Vereador José Fernandes, a 
Chácara Flora e o Vila Felipe. Falou que 
esteve, assim como os demais Vereado-
res, ajudando o Governo a ter acesso a 
linhas de créditos, a ter acesso aos go-
vernos Estadual e Federal, ajudando em 
tudo o que podiam ajudar, ao invés de 
fazer das comissões especiais desta 
Casa, um palanque político de briga, fize-
ram um formato de construção a quatro 
mãos, mas o que foi visto no Alto da Serra 
foi muito ruim. Afirmou que não vão che-
gar ao final deste mandato, e com o man-
dato do executivo atual, com o Alto da 
Serra minimamente recuperado das chu-
vas, não tendo começado nenhuma obra 
nesta região. Disse que a escola está 
como a chuva deixou, apenas foi tirado o 
barro de dentro dela, continua descendo 
água do morro como cascata, a galeria de 
água pluvial não foi limpa, no bairro Chá-
cara Flora que esta da maneira que a 
chuva deixou, com os bueiros entupidos, 
as casas continuam interditadas, as pe-
dras que rolaram continuam no mesmo 
local e a lama continua descendo em dias 
de chuvas. Comentou que fez questão de 
ir em dia de chuva neste local, para ver 

como ficava em dias assim, e infelizmen-
te a situação fica muito ruim, sendo um 
cenário perigoso para as próximas chu-
vas. Afirmou que filmou tudo e postou em 
sua rede social. Disse que teve a oportu-
nidade de falar com o Secretário do Go-
verno Coronel Simão, que o apresentou o 
retorno de pedido que tinha sido feito e a 
preocupação dele em esclarecer o que 
aconteceu com a Emenda da área de la-
zer destinada para o Carangola, pelo De-
putado Vinicius Farah. Citou que não 
adianta colocar asfalto novo no Alto da 
Serra, na Vila Felipe, na Chácara Flora, 
porque as pessoas querem é voltar para 
casa. Disse que precisam colocar conten-
ção, cortina atirantada, drenagem de 
água pluvial, de coisas que vão resolver o 
problema que a chuva causou. Disse que 
não adianta tirar a Emenda Parlamentar 
do Carangola pra colocar uma área de 
lazer, num lugar onde as pessoas não es-
tão nem morando. Pediu para que o Go-
verno devolva a Emenda Parlamentar do 
Carangola. Afirmou que desde o início do 
mandato tem sido colaborativo ao extre-
mo, conciliador, participativo, quer que as 
coisas dêem certas, mas que para isto 
acontecer, as pessoas precisam pegar 
aquilo que é de responsabilidade delas, 
assumir e executar e isso não está acon-
tecendo. Falou que precisam sentar to-
dos juntos, reorganizar e decidir pra onde 
que estão indo e como é que caminham 
para chegar ao destino juntos, pois não 
adianta achar que vai chegar lá, dar um 
tapa e achar que vai ficar tudo certo por-
que não vai. Falou que não adianta atra-
sar os pagamentos que são ordinários 
que são da Prefeitura, para prestigiar 
contrato emergencial e que isso não fica 
bem. Agradeceu e despediu-se. Termina-
da a FALA DOS VEREADORES e NADA 
MAIS HAVENDO A TRATAR, a Presidên-
cia, às dezesete horas e cinqüenta minu-
tos, declarou encerrada a sessão, convo-
cando os Senhores Vereadores para a 
próxima sessão, que ocorrerá em segui-
da. Escrevo, atesto e assino para fazer 
constar, Alex Sander Souza de Freitas, 
Assessor para Procedimentos Públicos. 
Registre-se e publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas

ATA DA 20ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2022

Aos vinte dias do mês de setembro do 
ano de dois mil e vinte e dois, centésimo 
septuagésimo nono ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, veri-
ficado o quórum e havendo número legal, 
ás dezoito horas e oito minutos, o Senhor 
Presidente Vereador Hingo Hammes, de-
clarou aberta a presente Sessão com os 
seguintes dizeres: Feliz a nação cujo Deus 
é o Senhor. Sob a proteção de Deus e em 
nome do povo de Petrópolis damos início 
aos nossos trabalhos. Em seguida, soli-
citou ao Secretário “Ad hoc” o Vereador 
Marcelo Lessa, que realizasse a leitura 
do expediente. EXPEDIENTE: Indicação 
Legislativa nº: 5034/2022 do Vereador 
Marcelo Chitão; Indicações nº: 5029 à 
5031/2022. Terminada a leitura do Expe-
diente o Vereador Domingos Protetor soli-
citou a inversão de pauta e com a anuên-
cia dos demais Vereadores passou à OR-
DEM DO DIA: Colocado em 2ª discussão 
e votação o Projeto de Lei nº: 9225/2021 
do Vereador Fred Procópio. O Projeto foi 
aprovado com 10 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dr. Mauro Peralta, do 
Vereador Dudu, do Vereador Léo França, 
do Vereador Octavio Sampaio e do Verea-
dor Yuri Moura. Colocado em 2ª discussão 
e votação o Projeto de Lei nº: 9396/2021 
do Vereador Gil Magno. O Projeto foi 
aprovado com 12 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dr. Mauro Peralta, 
do Vereador Léo França, e do Vereador 
Yuri Moura. Registre-se que o Vereador 
Octavio Sampaio solicitou que fosse con-

signado o seu PELA ORDEM: Questionou 
sobre o sumiço do Vereador Léo França 
das sessões, se o Vereador sumir da Câ-
mara tem que convocar a Mesa Diretora. 
Colocado em 1ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 0402/2022 da Vereado-
ra Gilda Beatriz. O Projeto foi aprovado 
com 11 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dr. Mauro Peralta, do Vereador 
Dudu, do Vereador Octavio Sampaio e 
do Vereador Yuri Moura. Colocado em 1ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
4032/2021 do Vereador Marcelo Lessa. O 
Projeto foi aprovado com 10 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dr. Mauro 
Peralta, do Vereador Dudu, do Vereador 
Fred Procópio, do Vereador Octavio Sam-
paio e do Vereador Yuri Moura. Colocado 
em discussão e votação única a Indicação 
Legislativa nº: 2163/2022 do Vereador Dr. 
Mauro Peralta. A Indicação foi aprovada 
com 11 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Domingos Protetor, do Verea-
dor Dudu, do Vereador Octavio Sampaio 
e do Vereador Yuri Moura. Colocado em 
discussão e votação única as Indicações 
nº: 1261, 1359 e 1712/2022 do Vereador 
Marcelo Chitão; 1734, 1735 e 1736/2022 
da Vereadora Gilda Beatriz; 2087, 2089 
e 2090/2022 do Vereador Fred Procópio, 
3221, 3323 e 3325/2022 do Vereador Ju-
nior Paixão; 3743, 3745 e 3766/2022 do 
Vereador Júnior Coruja; 4087, 4088, 4089 
e 4363/2022 do Vereador Domingos Pro-
tetor; 4793, 4965 e 4966/2022 do Verea-
dor Hingo Hammes; 4985/2022 do Vere-
ador Yuri Moura; 4986, 4991 e 4996/2022 
do Vereador Marcelo Lessa; 4990/2022 do 
Vereador Léo França.
As Indicações foram aprovadas em bloco 
com 15 votos. Terminada a ORDEM DO 
DIA o Senhor Presidente passou a palavra 
aos Senhores Vereadores inscritos para 
fazer uso da tribuna, convidando assim o 
primeiro Vereador: 1) MARCELO LESSA, 
LIDER DO SOLIDARIEDADE – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Falou que o Vereador 
Léo França verá na pele o que é pedir pra 
limpar uma barreira, limpar bueiro que é 
algo simples e que não é feito. Disse que 
está nesta Casa a mais de três anos, ten-
do a honra de ter sido Vereador Suplente, 
mas vivia a cada dia um dia, era sofrido, 
pois sabiam que no outro dia poderia não 
estar mais como Vereador porque a vaga 
não era dele. Disse ser muito grato a Deus 
por tudo que faz em sua vida. Falou que 
durante o tempo em que ficou como Vere-
ador Suplente, pedia algumas coisas, que 
agora também faz o mesmo, mas não vem 
sendo feito, coisa simples como limpeza 
de bueiro e não fazem. Comentou que fica 
muito triste quando tem Secretário queren-
do usar do cargo pra fazer política anteci-
pada e citou que o Secretário de Assistên-
cia Social Fernando, tem pedido voto para 
si mesmo para Vereador. Disse que foram 
três pessoas até o Vereador, para dizer a 
mesma coisa, alegando que este Secre-
tário tem dito que é candidato a Vereador 
e que isto é crime. Afirmou que a pessoa 
que chegou até ele, lhe garantiu que tem 
os áudios de WhatsApp do Secretário 
pedindo votos para a próxima eleição. La-
mentou que a cidade esteja passando por 
um momento terrível de desemprego, de 
abandono do Governo e ter um Secretário 
vir pedindo voto para eleição de Vereador. 
Disse que espera que isto seja mentira. 
Agradeceu e despediu-se. Terminada 
a FALA DOS VEREADORES e NADA 
MAIS HAVENDO A TRATAR, a Presidên-
cia, às dezoito horas e quarenta minutos, 
declarou encerrada a sessão, convocando 
os Senhores Vereadores para a próxima 
sessão, que ocorrerá em vinte e um de 
setembro de dois mil e vinte e dois, às 
dezesseis horas. Escrevo, atesto e assino 
para fazer constar, Alex Sander Souza de 
Freitas, Assessor para Procedimentos Pú-
blicos. Registre-se e publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas

CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS
PUBLICAÇÃO OFICIAL - 24/09/2022

Diário nos bairros
A Prefeitura prorrogou 

mais uma vez o estado o es-
tado de calamidade pública, 
anunciado no dia 15 de feve-
reiro, por conta da forte chu-
va que atingiu a cidade, dei-
xando um grande número 
de ocorrências e mais de 235 
pessoas mortas. O decreto 
de prorrogação foi publicado 
na edição do Diário Oficial 
(D.O.) do município do dia 
13 de setembro e, segundo 
o governo, permanecerá em 
vigor enquanto não forem 
satisfatoriamente resolvi-
dos e equacionados todos os 
principais problemas causa-
dos pelos desastres naturais 
ocorridos em 15 de fevereiro 
e 20 de março. A prorroga-
ção, reconhecida pelo Go-
verno Federal, dispensa o 
município de realizar licita-
ção para contratação de pes-
soal, serviços e obras.

O decreto anterior ex-
pirou na última terça-feira 
(20), data em que o novo 
texto passou a valer pelo 
período de até 180 dias. Se-
gundo a Prefeitura, a decisão 
de prorrogar o estado de ca-
lamidade pública foi tomada 
levando em consideração 
a permanência dos efeitos 
causados pelas chuvas, con-
forme parecer técnico elabo-
rado pela Secretaria Munici-
pal de Defesa Civil.

Ao todo, segundo pare-
cer do município citado no 
decreto, Petrópolis registrou 
12.715 ocorrências, 7.634 
interdições, demonstrada a 

necessidade de execução do 
plano de demolições de 134 
residências, desobstrução 
e reparo de 1.400 bueiros e 
águas pluviais e limpeza de 
34 quilômetros de rios.

Questões 
orçamentárias 

Outra justificativa apon-
tada pela administração mu-
nicipal para tal prorrogação 
é que “Petrópolis não dispõe 
de recursos próprios ou mes-
mo previsão orçamentária 
suficientes para arcar com o 
montante dos prejuízos so-
fridos e fazer frente ao traba-
lho de resposta, menos ainda 
à reconstrução da cidade”. 
O município afirma que a 

prorrogação do prazo de ca-
lamidade – do ponto de vista 
orçamentário – irá permitir 
a conclusão de processos de 
financiamento e a utilização 
de verbas obtidas que não 
poderiam ser repassadas em 
virtude do período eleitoral.

Outro ponto apontado 
no decreto pelo Governo 
Municipal é que Petrópolis 
está próximo de enfrentar 
mais um período de for-
tes chuvas, que começa em 
outubro e se estende até ja-
neiro. “Petrópolis está em 
vias de enfrentar um novo 
ciclo de chuvas, a partir do 
próximo mês e, ainda, a ne-
cessidade de promover com 
urgência intervenções miti-
gadoras e saneadoras, asse-

gurando a incolumidade da 
população petropolitana”, 
diz parte do decreto. 

Essa é a segunda vez que 
a Prefeitura prorroga o esta-
do de calamidade pública. 
Publicado em 15 de fevereiro, 
o decreto foi prorrogado pela 
primeira vez em maio. Na úl-
tima semana, completou-se 
sete meses do primeiro tem-
poral que provocou a morte 
de 235 pessoas, deixou dois 
desaparecidos, milhares de 
desabrigados e desalojados, 
além de R$ 665 milhões em 
prejuízos à economia – mu-
dando de forma definitiva a 
vida de milhares de petropo-
litanos. Com a chuva do dia 
20 de março, o número de 
óbitos subiu para 242.

Gabriel Miranda – estagiário

Bueiros entupidos po-
dem causar alagamentos 
em grande escala devido 
à falta de escoamento das 
águas. Essa situação preo-
cupa em uma cidade onde 
já houve duas tragédias se-
guidas em um mês no iní-
cio do ano – e já foi identi-
ficada novamente em ruas 
do Centro Histórico.

Em dos pontos, loca-
lizado na Avenida Dom 
Pedro I, a água não conse-
guia descer e fazia o cami-
nho de volta jogando para 
a rua. Este fato aconteceu 
devido ao acumulo de su-
jeiras, galhos e pequenas 
folhas de árvore. Dando 
um aspecto de falta de lim-
peza, algo que deveria ser 
feito recorrentemente. 

Outra situação foi 
identificada na Rua Barão 
de Teffé, onde estava com 
muita lama e não havia 
possibilidade da água das 
chuvas seguir o seu curso 
natural. Iria formar uma 
poça bem grande e após 
isso um bolsão d’agua algo 

comum nas ruas da cidade 
nos dias chuvosos. Nesta 
mesma via, outro bueiro ti-
nha embalagens, bituca de 
cigarro e raízes de plantas.

Um bueiro entupido 
pode causar alagamento em 
uma região inteira e, com 
isso ,a sujeira invade casas, 
estabelecimentos, degra-
da o meio ambiente e pode 
causar inúmeras doenças. A 
falta de limpeza provoca es-
ses problemas, assim como 
a falta de conscientização 
da população sobre o des-
carte de lixo. 

Procurada a Prefeitu-
ra não respondeu sobre a 
limpeza dos bueiros até o 
final desta edição.


